
関係者

生徒 保護者 教職員 評価

1
学校では、有意義に過ごせて
いますか。（学校に来るのが
楽しいですか。）

3.5 3.4 3.3

2

先生たちは、学校のことやみ
んなの勉強のことに、一生懸
命取り組んでいると思います
か。

3.7 3.4 3.5

3
学校の行事は、楽しく充実し
ていると思いますか。

3.6 3.4 3.3

4
先生たちは、分かりやすく、
ていねいに勉強を教えてくれ
ますか。

3.7 3.2 3.1

5
計画的に、進んで学習できて
いますか。

2.9 2.8 2.6

6
だんだんと、学力が身につい
てきていると思いますか。

3.1 3.1 2.8

学
校
教
育
全
体

○時間を守って、余裕をもって登校
できる生徒が多い。

○時間をずらしての登校や別室での
学習に対応したことで、不登校の改
善が見られた。

●改善が見られない生徒もいた。

◎保護者も含め、継続的な働きかけ
をしていく必要がある。

・不登校＝悪い、という考えではなく、そうなるまで良く頑張ったという考え
方も大事かと。ただ、学校だけで解決するのは難しいと思う。家庭や地域で取
り組むべき課題である。
・不登校の減少がなかなか進まない。コロナによるものなのか、生活の乱れを
指導していく必要がある。

・在学中に少しでも改善の糸口が見られたら良い。
・時間ギリギリでの生徒さんは見られないと思う。

・教師の授業への取組を、生徒が高く評価していることはすばらしいと思う。

・コロナ禍で十分学校行事が出来ていないが、先生方には大変頑張ってもらっ
て行事が出来ている方かと思う。
・コロナ禍の中の行事参加等、難しかったと思います。これから徐々に良く
なっていくことと思う。

知
・
学
力

○分かりやすく、丁寧な指導につい
て高い評価がついた。

●計画的な学習について、三者とも
評価が低く課題だと感じている。

◎学習への取組、学力の確かな定着
が課題である。家庭学習についても
指導していく必要がある。

・興味がわけば、生徒たちはぐんぐん成績が上がると思う。でも、そこが難し
い。
・コロナ禍での感染防止対策等、先生方の取り組みも大変だったと思う。今後
も工夫ある取り組みに期待する。

・学習への意識は、今後も学校と家庭とで連携して高めていけるとよい。
・生徒の勉強への意識の問題もあると思うので、家庭での勉強指導も必要。

・都北地区・上位に安定して入れるよう、学力の定着を望む。

・先生方の日々の努力に感謝いたします。
・先生方の努力に感謝。できる範囲でのご指導をよろしく。

3.4

3.3
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項
目

番
号

質問（生徒用）
平均値 自己評価結果の考察

・分析及び改善策等
学校運営協議会委員の意見

４段階評定 ４：期待以上 ３：ほぼ期待どおり ２：やや期待を下回る １：改善を要する



関係者

生徒 保護者 教職員 評価

7

自分からしっかりあいさつが
できますか。そして、いつも
ていねいな言葉で話していま
すか。

3.4 3.4 3.3

8
先生たちは、優しく、厳し
く、叱ったりほめたりしてく
れますか。

3.7 3.3 3.7

9
学校生活のマナーやルール
を、守ることができています
か。

3.7 3.3 3.6

10

衛生面や健康管理に気をつけ
ていますか。（「早寝・早起
き・朝ごはん」「歯磨き」等
の習慣はついていますか。）

3.6 3.4 3.6

11
学校は安全に配慮し、安心し
て活動できますか。

3.7 3.4 3.4

12
進んで運動するなど、体力づ
くりに取り組んでいますか。

3.2 3.4 3.3

項
目

番
号

質問（生徒用）
平均値 自己評価結果の考察

・分析及び改善策等

徳
・
豊
か
な
心

●あいさつは、保護者の「そう思
う」が減り「やや思う」が増え、評
価が昨年に比べると若干低かった。
進んで元気なあいさつができている
かは十分とはいえず、引き続きの指
導が必要である。

○優しく、厳しい指導については、
生徒と教職員は高い評価であり、同
評価であった。

◎SNSに関するトラブルがあった。
今後もSNS等の利用に関する啓発が
必要である

・あいさつは、良いと思う。
・こちらからあいさつをしても返さず、通る生徒が多い。
・あいさつは、小中学生ともに個人差が大きく、する、しないがはっきりしている。
・下校時たまに校門に立つが元気よくあいさつして下校する生徒と無視する子。せめ
て、さよならのことば4文字は声にしてほしい。
・あいさつは生徒さんたちに求めるのではなく、地域の人々、保護者、みんなが率先
すべきことだと思う。

・問８の生徒の評価が高いのを考えると、生徒がいかに先生方を見ているかというの
が分かる気がする。

・SNSのトラブルは学校、家庭連携が必要。
・SNSについては親、子、祖父母等家族ぐるみでの勉強が必要だと思う。以前、青少
協の総会で生徒指導部の先生から講演していただいたことがある。
・全体的に規則正しい学校生活が送られていると思う。SNSの利用については、教育
指導と家庭での話し合いの場をつくる。
・SNSの利用については学校の管理の限界を超えている。家庭の意識が重要だと思
う。

・時代に合わせた指導、校則の変化させる必要があると思う。

健
康
・
安
全
・
体
力
向
上

○保健だよりの発行や、保健主事か
らの呼びかけにより、感染予防や衛
生面等含めた健康管理ができた。

●登下校時、自動車と自転車との接
触事故が多発した。

○昼休み元気に外で遊ぶ生徒が多
い。

●骨折をした生徒が多かった。

◎交通ルールの遵守を繰り返し指導
していく必要がある。

・インフルエンザも流行しているので、うがい、手洗いの徹底を学校・家庭でも呼び
かける。
･コロナ禍の体調管理、検温、手指の消毒等感染対策は徹底されていたと思う。
・コロナ感染による学年閉鎖もあったので、まだまだ感染予防が必要。
・1日も早くマスク無しの日が来てほしい。

・全体的に交通ルール等は良く守られていると思う。だた一部の生徒(徒歩・自転車
共)狭い道で２～３列になたり両側に寄ることで、車の通行に支障をきたす場面を何
度か見た。
・道路に広がっての登下校は小中学生ともに課題である。大きな事故が起こらないよ
う望む。
・通学路の危険な箇所をもう一度見直すべき。
・下校時、気になることがありましたが先生方のご指導により改善されたと思う。
・交通ルールにつきましては、無知の所がありそうなので、交通安全教室等でのご指
導をお願いしたい。
・自転車の並列で帰る生徒が多いように感じる。

・3年生は部活動が終了して運動する機会が減っているので、もう少し運動量がほし
い。

3.0
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関係者

生徒 保護者 教職員 評価

13

学校の先生たちが沖水中学校
の生徒たちに、どんな子ども
たちに育ってほしいと願って
いるのかを知っていますか。

2.9 3.2 3.1

14

学校通信やプリント類を、家
の人に見せていますか。学校
の勉強のことやできごとにつ
いて、家の人と話をしていま
すか。

3.4 3.4 3.0

15
先生たちは、勉強や心身の健
康について、気軽にかつ親身
になって相談できますか。

3.5 3.2 3.3

16
あなたは、保護者や地域の
方々と触れ合う機会がありま
すか。

3.3 3.2 2.8

17
地域の人や保護者の方は、学
校の行事等によく参加してい
ると思いますか。

3.4 3.1 2.8

18
学校は、きれいでいつも明る
く、環境が整えられていると
思いますか。

3.4 3.3 3.0

3.2

項
目

番
号

質問（生徒用）
平均値 自己評価結果の考察

・分析及び改善策等

連
携
・
そ
の
他

●教育方針や教育内容について、教
職員と保護者には定着しているもの
の、生徒への意識づけが十分でな
かった。

○学級や学年通信、学校だより等を
プリント配付だけでなく配信するこ
とで、より確実に保護者へ情報や案
内を届けられるようになった。

○体育大会や文化祭、参観日などい
ずれも多くの保護者に参観いただい
た。

○秋以降は予定していた学校行事を
行うことができたが、参観等につい
ては、時間や人数を制限をする形と
なった。そのためか、「保護者や地
域の方々と触れ合う機会」「地域の
人や保護者の方の行事等への参加」
は、昨年と同程度の評価だった。

◎学校設備は、危険箇所と思われる
箇所について迅速に改善対応した
が、都度の対応が今後も必要であ
る。

・評価するにあたり、校内の様子を詳しく見続ける機会がなかったため、やや
辛口になってしまった。ただ、先生方の苦労は並大抵のものではなかったと想
像する。ありがとうございました。

・シグフィーを使っての、こまめな連絡は非常によかった。

・今年度も調理補助として関われた。素直にアドバイスを聞いてくれた。生徒
さん達と触れ合う事で、今の子ども実状がわかる気がする。

・コロナ禍で地域の方々を体育大会などの呼ぶことが出来ないのが評価が低い
事につながったのかと思うので、コロナが落ち着いた頃にはまた地域との交流
を増やすと良い。

・体育大会、文化祭、参観等をさせていただいて、生徒さんたちのがんばりが
見られた。

・地区運動会、おきみず祭りなど中止になって、中学生のボランティア活動の
場が減ってしまっているが、ボランティア活動は積極的に行ってほしい。

・地域の行事等も中止が続き、残念だったが、来年はコロナの早い終息を願
い、頑張ってください。

・体育大会、生徒さん一人一人と先生の大役お見事でした。

・各行事が無く、ふれあいが少なく活気がほしいです。

・たいへんにくたらしいコロナウイルスです。生徒も先生も保護者も地域の
方々もみんなで触れ合えることを願っているのに…。

学校運営協議会委員の意見

令和4年度 都城市立沖水中学校 学校評価書 №3

４段階評定 ４：期待以上 ３：ほぼ期待どおり ２：やや期待を下回る １：改善を要する


